

Resumen de la Ponencia

Ecuador es un exportador histórico de cacao, particularmente de calidad: Cacao Nacional Fino y de Aroma (CNFA) o Cacao Arriba. Actualmente exporta mayoritariamente cacao sin elaboración ni diferenciación; la cadena no genera valor agregado. El precio internacional rige el precio doméstico, hacia atrás. La menor participación la recibe el productor familiar agrícola. La pregunta problema es: en la cadena ecuatoriana de cacao, ¿Cuáles son las principales limitantes o barreras que dificultan el cambio de una agroindustria de commodities a una agroindustria de bienes diferenciados?

La metodología de investigación es inductiva, de tipo cualitativo. Se efectuaron 55 entrevistas semi estructuradas a: productores, dirigentes de organizaciones sociales, intermediarios, empresarios, exportadores, asociación, técnicos de organismos públicos y académicos.

El resultado se plasma en una matriz de problemas y su interpretación, en el marco de la creación de ventajas competitivas en Complejos Agro Industriales, sobre la base de procesos de Desarrollo Agrario y Rural.